
31ième Dimanche du Temps Ordinaire –
par Francis COUSIN (St Luc 19, 1-10)

« Zachée, le mal aimé … » 
 

Zachée, le chef des publicains de Jéricho, veut voir Jésus …

Il en a entendu parler … mais pourquoi s’intéresse-t-il à lui ?

On ne le sait pas, mais il a une vraie volonté de le voir … et
peut-être espère-t-il pouvoir lui parler … il a sans doute à lui
dire comment son métier le met au ban de la société de la ville …
et qu’il le regrette …

Mais il est de petite taille …

Alors il va en avant sur le chemin. Il sait qu’il y a un sycomore
un peu plus loin … Et toute honte bue, il grimpe dans les branches
et attend.

Zachée, le mal aimé, va au-devant de Jésus.

Est-ce que nous, nous attendons Jésus avec impatience … quitte à
se mettre dans des situations ’’inhabituelles’’ … ?

Quand Jésus passe, il « lève les yeux et lui dit : ’’Zachée,
descends vite : aujourd’hui il faut que j’aille demeurer dans ta
maison.’’ »

Tout joyeux de cette ’’invitation’’ forcée, il saute de son arbre
et l’accueille chez lui.

Ce  qu’il  espérait  sans  le  dire,  et  sans  trop  y  croire,  se
réalise !

Zachée, le mal aimé, accueille Jésus avec joie.
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Est-ce que nous, nous sommes dans la joie quand nous allons à la
messe ou quand nous prions ?

Zachée, le mal aimé, répond immédiatement à la parole de Jésus.

Est-ce que nous, nous réagissons tout de suite aux appels du
Seigneur ?

Souvent, nous tergiversons … nous regardons ce qu’il y a à gagner
à notre propre visibilité … et comme bien souvent, il n’y a rien à
gagner à se mettre en avant, on laisse tomber …

« Voyant cela, tous récriminaient : « Il est allé loger chez un
homme qui est un pécheur. »

Les juifs présents, ceux qui observent la Loi de Moïse, ceux qui
se croient justes, n’acceptent pas la demande de Jésus …

Zachée, le mal aimé, le pécheur aux yeux des autres juifs, se met
du côté de Jésus.

Est-ce que nous, il ne nous arrive pas de nous comporter comme les
juifs ?

Pourquoi s’occuper des migrants Sri Lankais, le troisième bateau
cette année ? « On n’a pas besoins d’eux chez nous ! »

 « Je ne suis pas venu appeler des justes mais des pécheurs, pour
qu’ils se convertissent. » (Lc 5,32)

« Zachée, debout, s’adressa au Seigneur : « Voici, Seigneur : je
fais don aux pauvres de la moitié de mes biens, et si j’ai fait du
tort à quelqu’un, je vais lui rendre quatre fois plus. »

Zachée ne demande pas à Jésus le pardon, … mais il promet une
réparation pour les injustices qu’il a faites, et un don important
pour les pauvres …



Zachée, le mal aimé, fait réparation de ses fautes.

Est-ce que nous, nous pensons à faire réparation de nos fautes,
pas seulement en paroles, mais aussi en actes ?

« Beaucoup de péchés causent du tort au prochain. Il faut faire le
possible pour le réparer (par exemple restituer des choses volées,
rétablir la réputation de celui qui a été calomnié, compenser des
blessures). La simple justice exige cela. Mais en plus, le péché
blesse et affaiblit le pécheur lui-même, ainsi que ses relations
avec Dieu et avec le prochain. L’absolution enlève le péché, mais
elle ne remédie pas à tous les désordres que le péché a causés.
Relevé du péché, le pécheur doit encore recouvrer la pleine santé
spirituelle. Il doit donc faire quelque chose de plus pour réparer
ses péchés : il doit  » satisfaire  » de manière appropriée ou  »
expier  » ses péchés. Cette satisfaction s’appelle aussi  »
pénitence « . » (CEC 1459)

« Aujourd’hui, le salut est arrivé pour cette maison, car lui
aussi est un fils d’Abraham. »

Jésus s’adressait aux juifs, les fils d’Abraham … maintenant, sa
parole est pour tout le monde, quel que soit leur religion, et
même ceux qui n’en ont pas, car tous sont des créatures de Dieu,
et son amour s’étend sur tous : « Tu as pitié de tous les hommes,
parce que tu peux tout. Tu fermes les yeux sur leurs péchés, pour
qu’ils se convertissent. Tu aimes en effet tout ce qui existe, tu
n’as  de  répulsion  envers  aucune  de  tes  œuvres  (…)  Ceux  qui
tombent, tu les reprends peu à peu, tu les avertis, tu leur
rappelles en quoi ils pèchent, pour qu’ils se détournent du mal et
croient en toi, Seigneur. » (première lecture)

Zachée, le mal aimé, est réintégré aux yeux de Dieu dans son
peuple …

Est-ce que nous, nous acceptons que des pécheurs pardonnés soient
réintégrés dans notre monde, … dans notre communauté paroissiale
… ?



« En effet, le Fils de l’homme est venu chercher et sauver ce qui
était perdu. »

Seigneur Jésus,

tu nous as donné une bonne leçon

d’amour et de miséricorde

lors de ta rencontre avec Zachée.

Puissions-nous prendre exemple sur toi

dans notre vie de tous les jours.

 

Francis Cousin 
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